
爱心义诊
送进工地

上周， 中建一局总承包公司
联合医院在秦汉佳苑项目部组织
了 “关爱农民工大型义诊”， 为
工友进行体检。 体检室里各种设
备一应俱全， 此次体检包括血常
规、 内外科、 身高体重和血压、
心电图及胸透五个大项的检查。
本次活动使工友们体会到了家的
温暖， 拉进了项目管理人员和工
友们之间的距离。

本报记者 马超 摄影报道

《工会法》实施办法
学习贯彻

本报讯 （记者 刘欣欣 ） 新
华联集团2016年第一期 “青年学
习沙龙” 上周开课， 40名青年员
工现场聆听了集团工会主席杨运
辉关于个人职业发展平台的讲
座。据了解，这是新华联集团第三
年开展青年学习沙龙活动， 近百
名职工通过沙龙获得职场知识。

彭维是丽景湾国际酒店前厅
部大堂副理， 也是青年沙龙的老
学员。 从2013年初入新华联时的
一名普通员工， 通过沙龙的文化

浸润， 他一步步从领班、 主管走
到现在的职位。 今年， 彭维还向
领导申请再次参加沙龙学习。 不
仅如此 ,他还担任了沙龙副秘书
长的职务， 参与这个平台的管理
以及活动策划工作。

同样是沙龙秘书处成员的侯
苏晨， 虽然刚进入新华联集团资
产管理部半年， 却已经成为活动
策划的主力军。 “我们秘书处之
前开过两次会， 和领导一起商量
沙龙的主题， 主要是考虑新成员

最关注的问题。” 侯苏晨说， 今
年第一期沙龙结束后， 还会在成
员间做调研， 根据他们的需求确
定今后沙龙主题。

相关负责人说，“通过活动，
起到了发现人才、培养人才、留住
人才的目的。 人力资源部主要给
员工进行技能培训， 工会则从文
化的角度进行浸润， 使员工实现
思想上的提升。 通过这种互补，
新华联让员工从物质和精神两个
方面不断提升幸福指数。”

新华联员工沙龙中学习“职场经”

本报讯 （记者 余翠平 ） 今
年丰台区总工会将继续扩大社
区、 村、 楼宇联合工会对小微企
业和零散就业人员的覆盖面， 突
破特殊群体职工入会和建会难
点， 就近吸引小微企业职工和包
括农民工在内的零散就业职工入
会， 这是记者昨天从丰台区总工
会第十二届三次委员 （扩大） 会

议上获悉的。
据丰台区总工会主席王建斌

介绍， 今年区总工会全面推进产
业工会和行业工会联合会建设，
加大与丰台区职能部门及协会组
织的沟通合作， 重点解决保安、
快递、 农民工等小微企业、 零散
就业人员的入会难问题。 拓宽职
工入会渠道， 通过互联网、 手机

App等新媒介 ， 开通网上入会 、
手机入会渠道， 方便职工加入。

王建斌说， 丰台区总工会还
将在有条件的社区、 村建立工会
服务站 ， 打造 “区职工服务中
心-街乡镇工会服务站-社区 、
村工会服务站 ” 小三级服务体
系； 开展星级服务站评选工作 ，
打造高标准 、 高质量的联系职

工、 服务职工的基层工作平台和
窗口 ， 加强职工之家规范化建
设， 将阅读、 休闲、 建设、 心理
咨询、 减压多种功能融为一体。
按照 “两年一验收 、 每年做评
议” 的原则， 做好职工之家的验
收和评选， 努力推行实行节假日
值班 、 轮休制度 ， “错时上下
班、 按需开关门”， 推动企业建

立 “网上职工之家”， 运用信息
化手段拓宽服务职工的渠道。

丰台区总工会第十二届三次
委员 （扩大） 会议后， 区总工会
对全区的工会工作人员开展了为
期三天的培训，培训内容包括《北
京市实施〈工会法〉办法》，以及中
央、 市委关于加强和改进党的群
团工作意见的解读等内容。

扩大对零散就业人员覆盖面 开通网上、手机入会渠道

丰台工会今年破解保安员等入会难
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土木公司劳动竞赛迈向“高精尖”
本报讯 （通讯员 饶昕昕 ）

在施工前线各工区你追我赶忙抢
工， 党员安全拍客队忙着晒查找
的安全隐患； 在后方各部门正精
打细算比提升盈利能力……这一
组忙碌的画面是近期中建二局土
木公司各一线项目劳动竞赛时的
“新常态”。 这是源于该公司今年
新启动的 “建功十三五， 争当主
力军” 劳动竞赛， 注重将劳动竞
赛由单纯的 “速度型”、 “体力
型 ” 向 “效益型 ” “智力型 ”
转变。

为助力劳动竞赛品质升级 ，
该 公 司 劳 动 竞 赛 转 型 迈 出 了
“高、 精、 尖” 步伐。 “高” 即

安全要求高， 注重赛安全成绩。
将 “党员安全拍客队” 在全公司
推广， 分阶段、 分项目开展安全
质量的评比工作。 “精” 即精细
管理， 注重赛盈利能力。 分系统
和专业开展了盈利能力方案征集
评比活动， 从结算确权、 二次营
销、 设备管理等各方面挖掘新的
盈利点 ， 总结成样板全公司推
广。 “尖” 即尖兵引领， 注重赛
创新成果。 将劳动竞赛开展与职
工创新工作室相结合， 选树 “尖
兵” 成立以其名字命名的创新工
作室， 带领职工科技创新， 培育
有利于项目施工降本增效的创新
成果。

提到新的北京市实施 《工会
法》 办法对今后工会工作有哪些
影响？ 北京二商集团工会主席何
宝宏说： “那就是让工会工作有
了法的支撑、 法的武装和法的要
求。 《工会法》 实施办法把工会
各项工作都纳入了 ‘法’ 里， 这
是工会干部做好工会工作的强力
支撑。”

何宝宏表示， 在今后的工作
中， 二商集团工会要按照市总工
会的要求学习 《工会法》 实施办
法， 做到无人不知、 无人不晓。
“不只是工会主席和干部， 还有
企业领导和职工都要知晓。 因为
要守法的不仅仅是工会方， 对企
业也有相关的要求。 企业如果没
有按照法的规定来支持工会工
作， 也是有法律责任的， 会给单
位带来不小的违法成本。”

何宝宏说： “今后的工会工
作要以法的形式有效衔接， 才能
取得守法好的效果。 作为工会干

部， 要适应形势， 首先把自己的
工作做好。 加大力度培训， 把各
项工作通过法的形式， 向职工做
好宣传。”

何宝宏强调， 职工是企业发
展的主力军， 工会作为职工的娘
家人， 要从意识层面树立 “以职
工为本” 的理念， 激发职工的工
作热情。 他表示， 就二商来说，
要从三方面做到 “以职工为本”。
一是帮助职工成长成才， 让职工
具备一技之长， 使职工立于不败
之地， 是对职工最根本的维权。
二是开展好 “送温暖” 工程， 真
正解决职工的后顾之忧。 三是要
深入职工之家的实体化建设， 真
正让 “职工之家” 融入职工的生
活， 让职工感受到企业如家一般
的温暖。

对于工会目前面临的新问
题、 新情况， 何宝宏说： “目前
职工队伍有很大变化， 包括农民
工、 派遣工和临时工， 在年龄上

还有 ‘80后’、 ‘90后’ 等， 职
工诉求愿望各不相同， 传统的工
作方法和常态化工作很不适应，
这就要求工会工作要创新。” 何
宝宏强调。

何宝宏指出， 工会干部要多
开拓眼界 ： “工会桥梁双向行
驶， 我们应该对职工队伍状况建
立分析机制， 对他们的所思所想
进行了解， 发生重大问题及时预
警 ， 向行政领导汇报 。” 其中 ，
在关心职工诉求方面， 积极利用
定期职工座谈会、 交流会、 班前
会， 以及职工意见箱、 职工电子
邮箱等形式， 广泛听取职工群众
意见建议 ， 进一步改进工会工
作， 更好地服务于职工。

本报讯 （记者 马超） 近日，
平谷区山东庄镇总工会邀请中国
新闻史学专家李润波老师， 为全
镇100余名工会会员带来一堂别
开生面的 “平谷沿革史话” 周末
大讲堂， 受到了会员的欢迎。

讲堂上， 李润波通过一张张
真实的照片， 向会员讲述了山东
庄镇的悠久历史和现状， 及山东
庄镇周边地区的考古发掘过程及
意义 。 平谷区山东庄镇有轩辕
庙， 山顶有轩辕陵， 轩辕黄帝为
中华民族始祖， 中国远古时期部
落联盟首领。 李润波讲解了轩辕

庙遗址专家考证过程， 通过大量
的图片展示了李辛庄、东洼、西沥
津等村挖掘出的文物， 还讲解了
鱼子山村名字的由来， 让会员对
山东庄镇的历史有了深刻理解。

山东庄镇周末课堂开讲平谷史话

职工服务热线问答12351
生活服务

邱女士问： 持工会卡去国子
监是否免费？

答：目前没有此活动。

互助保障
蒋先生问： 本人2010年拿到

的工会卡， 已经好几年了， 感觉
达到了起付线 ， 但是一直没有
收到二次报销的钱 ， 是怎么回
事？

答：经核实，职工的会员信息
联系电话有误， 建议到工会更改
联系方式并查询， 以接收北京银
行的打款短信。

———访北京二商集团工会主席何宝宏
让“职工之家”真正融入职工生活

本报记者 周美玉

（上接第１版）
“本市除了固定的储存点之

外， 还有5000辆危险化学品运输
车在城市流动。 ”王宁说，从去年
年底起， 本市已经发生了两三次
危险化学品事故。未来，将为所有
的流动危险化学品运输车加装
GPS，“每辆车开到哪都能知道”。

另外 ， “12·18” 清华大学
化学实验室爆炸事故， 暴露出高
校实验室危化品安全管理存在薄
弱环节。 张树森提出， 急需制定

符合实际的安全管理标准规范。
王宁表示， “高校危化品管

理和剧毒品管理， 现在已经纳入
监管范围了”。 未来， 高校实验
室的 “哪个化学品一拿， 大数据
库里都会立刻有显示”。

据了解， 从即日起， 市人大
常委会将成立执法检查组 ， 对
《安全生产法》 和 《北京市安全
生产条例》 的实施情况进行执法
检查。 此次执法检查将持续到明
年9月。


